

Fuente: Portal Local

Fecha: 04 de abril de 2011

Título: El Hospital Príncipe de Asturias crea el Comité de Lactancia Materna

Link: http://www.portal-local.com/acno_loc_not.asp?dato=18029

El Hospital Príncipe de Asturias crea el Comité de Lactancia Materna

Se recomienda la lactancia materna como mínimo hasta que el bebé cumpla los seis meses

Alcalá de Henares.-

La Iniciativa para la Humanización de la Atención al Nacimiento y la Lactancia es una iniciativa de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la agencia de Naciones Unidas UNICEF, basada en los “10 pasos para un amamantamiento feliz”. Con la creación del Comité de Lactancia Materna, este hospital ha comenzado el proceso para obtener la calificación de Hospital IHAN

(Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia).



Aquellos centros sanitarios que se unen a la promoción de la lactancia natural por sus beneficios para la madre y para el bebé deben crear estructuras funcionales que permitan implantar protocolos efectivos, respetuosos con las familias y con coordinación entre niveles asistenciales. Tras cumplir los requisitos que establecen los organismos internacionales, el centro evaluado obtiene la calificación de Hospital IHAN.

El Hospital Príncipe de Asturias, de Alcalá de Henares, ha comenzado el proceso para la obtención de esta calificación con la creación de un Comité de Lactancia Materna, formado por representantes de los profesionales implicados en la salud materno-infantil.

El comité se encargará de la elaboración y difusión de un protocolo de lactancia, con el consenso de los profesionales implicados, siguiendo las recomendaciones de los 10 pasos de la OMS / UNICEF. A través de encuestas y la evaluación de informes al alta se analizará la prevalencia actual de la lactancia materna en la población de referencia y el conocimiento por parte de las familias en relación a sus beneficios a corto y a largo plazo.

Se recomienda la lactancia materna como mínimo hasta que el bebé cumpla los seis meses. Los niños y las niñas amamantados tienen, entre otros, menor riesgo de enfermedades infecciosas, obesidad, diabetes, dermatitis atópica y enterocolitis

necrotizante y las mujeres que amamantan presentan menor riesgo de cáncer de mama y de ovario diabetes tipo II y hemorragia post-parto. La lactancia refuerza el vínculo afectivo entre la madre y el recién nacido.

El hospital distribuirá material informativo y divulgativo promocionando la lactancia natural entre las madres atendidas en el Servicio de Ginecología y Obstetricia tras el parto. El objetivo es facilitar canales de comunicación para conocer la percepción de las mujeres y sus familias sobre la atención sanitaria a la lactancia y recoger las propuestas de mejora de profesionales y ciudadanos, motivando a la participación en el proceso de transformación del hospital hacia la promoción de la lactancia materna.

Los profesionales implicados en la atención sanitaria materno-infantil van a recibir formación teórico-práctica en lactancia materna y está previsto que periódicamente se organicen talleres o jornadas sobre lactancia materna.

El Comité de Lactancia Materna del Hospital Príncipe de Asturias está formado por un total de 14 profesionales procedentes del hospital y de Atención Primaria, lo que garantizará la coordinación entre niveles asistenciales. Una vez que la madre y el bebé han sido dados de alta tras el parto, el seguimiento habitual del niño se realiza en Atención Primaria. La labor de estos profesionales es fundamental para conseguir una lactancia natural prolongada.

Como profesionales del centro hospitalario participan tres enfermeras de los servicios de Obstetricia, Neonatología, Pediatría; una matrona del servicio de Paritorio; una auxiliar de enfermería de Obstetricia; dos facultativos de los servicios de Obstetricia y Pediatría, y representantes de la Dirección, de la Unidad de Calidad y de los Grupos de Apoyo a la Lactancia Materna. En representación de los profesionales de Atención Primaria participan una enfermera, una matrona, un pediatra y un representante de la Dirección de Atención Primaria.